



**« Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen »
labellisé Patrimoine européen**

Une vidéo pour faire rayonner l'héritage de Rachi de Troyes en Europe

A video to promote the legacy of Rashi of Troyes across Europe



© DY - GIP Rachi

En mars dernier, le GIP Rachi a eu le plaisir d'accueillir Wojciech Ludwin, de la société polonaise Brave Productions, mandatée par la Commission européenne et le European Heritage Label Bureau, pour la réalisation d'une vidéo de présentation de notre site « Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen ».

Ce film a été présenté le 22 avril à Bruxelles, à l'occasion de la cérémonie officielle de remise du label Patrimoine européen.

Mettre en images un homme du XI^e siècle représentait un véritable défi. Nous avons pu le relever grâce à la mobilisation des équipes des six lieux emblématiques de l'Aube qui nous ont accueillis et ont partagé leur travail quotidien de valorisation du patrimoine.

Autre défi : condenser près de huit heures de tournage en une vidéo d'une minute. Un exercice brillamment réalisé par notre talentueux vidéaste, qui a su capturer l'essence de cette histoire et de cet héritage.

Nous adressons nos sincères remerciements aux services de la Ville de Troyes, à la Préfecture de l'Aube ainsi qu'à Troyes La Champagne Tourisme pour leur précieux soutien tout au long de ce projet.

Découvrez la vidéo et diffusez-là pour contribuer, vous aussi, à faire connaître l'héritage universel de Rachi de Troyes

Last March, PIC Rashi was delighted to welcome Wojciech Ludwin from the Polish company Brave Productions, commissioned by the European Commission and the European Heritage Label Bureau to produce a video presenting our site, 'Rachi of Troyes, European Place of Remembrance'.

This film was screened on 22 April in Brussels, during the official European Heritage Label award ceremony.

Bringing an 11th-century man to life on screen was a real challenge. We were able to rise to it thanks to the support of the teams at the six iconic sites in the Aube department, who welcomed us and shared their day-to-day work in promoting heritage.

Another challenge was condensing nearly eight hours of footage into a one-minute video. This was brilliantly achieved by our talented videographer, who captured the essence of this story and this heritage.

We would like to extend our sincere thanks to the City of Troyes, the Aube Prefecture and Troyes La Champagne Tourisme for their invaluable support throughout this project.

Watch the video and share it to help spread the word about the universal legacy of Rashi of Troyes

L'actu' de nos partenaires

News from our partners

Retour sur la journée d'études « Les juifs en Champagne au Moyen Âge »



© mahJ

« Les juifs de Champagne au cœur de la vie médiévale »



© Archives départementales de l'Aube

Le 21 mai dernier, le Musée d'art et d'histoire du Judaïsme accueillait la journée d'études « Les juifs en Champagne au Moyen Âge. Enjeux et

L'exposition « Les juifs de Champagne au cœur de la vie médiévale », présentée aux Archives nationales du 25 mars au 30 juin, se clôturera par un

héritages d'une présence pluriséculaire », sous la direction scientifique de Claire Soussen (Sorbonne Université).

Organisée en écho à l'exposition « Les juifs de Champagne au cœur de la vie médiévale » actuellement présentée aux Archives nationales de France, cette rencontre a permis de poser un regard renouvelé sur les dimensions économiques, politiques et sociales de cette présence historique, grâce à des sources inédites et des découvertes matérielles majeures.

Un grand merci aux intervenants pour la richesse de leurs présentations et travaux : Claire Soussen (Sorbonne Université), Judith Kogel (IRHT - Institut de recherche et d'histoire des textes-CNRS), Claude De Mecquenem (Inrap), Marie Fontaine-Gastan (Institut historique allemand), Axelle Neyrinck (Université de Reims Champagne-Ardenne), Thomas Lacomme (Université Jean Moulin Lyon 3), Marie Dejoux (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne), Arnaud Baudin (Département de l'Aube) et Delphine Yagüe (GIP Rachi).

Une journée riche qui prouve, une fois de plus, à quel point le croisement des disciplines (histoire, archéologie, archives) est indispensable pour redonner vie au patrimoine médiéval qui nous concerne tous.

**Retrouvez l'intégralité de
cette journée d'études**

A look back at the study day 'Jews in Champagne in the Middle Ages'

On 21 May, the Museum of Jewish Art and History hosted the symposium 'Jews in Champagne in the Middle Ages: Challenges and Legacies of a Multi-Century Presence', under the academic direction of Claire Soussen (Sorbonne University).

Organised to complement the exhibition 'The Jews of Champagne at the Heart of Medieval Life', currently on display at the French National Archives, this event provided an opportunity to take a fresh look at the economic, political and social dimensions of this historical presence, thanks to previously unpublished sources and major archaeological discoveries.

Many thanks to the speakers for their insightful presentations and research: Claire

ultime rendez-vous à ne pas manquer le 26 juin : une conférence animée par Arnaud Baudin, Directeur adjoint des Archives et du Patrimoine de l'Aube, sur « La Champagne au temps des comtes ».

Exposition conçue par les Archives départementales de l'Aube et Aube en Champagne Attractivité dans le cadre de la Route médiévale de Rachi en Champagne. En partenariat avec le GIP Rachi.

Inscrivez-vous

'The Jews of Champagne at the heart of medieval life'

The exhibition 'The Jews of Champagne at the Heart of Medieval Life', on display at the National Archives from 25 March to 30 June, will conclude with a final event not to be missed on 26 June: a talk given by Arnaud Baudin, Deputy Director of the Aube Archives and Heritage Department, on 'Champagne in the Age of the Counts'.

Exhibition designed by the Aube Departmental Archives and Aube en Champagne Attractivité as part of the Medieval Route of Rashi in Champagne. In partnership with PIC Rashi.

Sign up

Soussen (Sorbonne University), Judith Kogel (IRHT – Institute for Research and History of Texts – CNRS), Claude De Mecquenem (Inrap), Marie Fontaine-Gastan (German Historical Institute), Axelle Neyrinck (University of Reims Champagne-Ardenne), Thomas Lacomme (Jean Moulin University Lyon 3), Marie Dejoux (University of Paris 1 Panthéon-Sorbonne), Arnaud Baudin (Aube Département) and Delphine Yagüe (PIC Rashi).

A rewarding day which proves, once again, just how essential the interplay between disciplines (history, archaeology and archives) is to bringing to life the medieval heritage that concerns us all.

**Find out all about
this study day**

Yom Rachi, la journée du judaïsme français



© Maison Rachi

Le 28 juin prochain, à l'occasion de Yom Rachi, organisé par la Maison Rachi et le Consistoire central, vivez une journée placée sous le signe de la transmission, de la découverte et du partage. Au programme : rencontres, échanges, animations et moments conviviaux pour explorer la richesse d'un patrimoine culturel, historique et intellectuel unique.

**Inscriptions et
renseignements**

Yom Rachi, French Judaism Day

On 28 June, to mark Yom Rachi, organised by the Maison Rachi and the Central Consistory of France, come and enjoy a day dedicated to passing on knowledge,

discovery and sharing. The programme includes meetings, discussions, activities and opportunities to socialise, all designed to explore the richness of a unique cultural, historical and intellectual heritage.

**Registration and
enquiries**

Les événements à venir

Next events



© Archives départementales de l'Aube

Exposition « Les juifs de Champagne au cœur de la vie médiévale »

25 mars – 30 juin 2026

CARAN – Centre d'accueil et de recherche
des Archives nationales
Paris (75)

**Exhibition “The Jews of Champagne at the
Heart of Medieval Life”**

25 March to 30 June, 2026

CARAN – Reception and Research Center of the
French Archives, Paris (France)



© Archives départementales de l'Aube

Exposition « Passavant le meilleur ! La Champagne au temps des comtes »

5 mai – 31 octobre 2026

Hôtel-Dieu-le-Comte
Troyes (10)

Exhibition

**“Passavant le meilleur! Champagne in the
age of the counts”**

5 May to 31 October, 2026

Hôtel-Dieu-le-Comte, Troyes (France)



in



**Groupement d'intérêt public
« Rachi – Troyes et l'Aube en Grand
Est »**

Hôtel de Ville de Troyes
Place Alexandre-Israël
10 000 TROYES
gip.rachi@ville-troyes.fr



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}. Vous avez reçu cet e-mail car vous vous êtes inscrit sur GIP Rachi.

[Se désinscrire](#)

© 2026 GIP RACHI

Le GIP Rachi protège vos données !

La confidentialité et la sécurisation des informations et données personnelles sont nos premières priorités.

Le Règlement Général sur la Protection des Données n°2016/679 entré en vigueur le 25 mai 2018 (RGPD) renforce les droits de chacun.

Nous vous informons que nous utilisons et conservons les données conformément à la réglementation en vigueur. Nous nous engageons à préserver la confidentialité et à maintenir un niveau de protection élevé de l'ensemble des données.

Le traitement des données est soumis au consentement de la personne et nous mettons tout en œuvre afin d'être en conformité avec la réglementation.

Conformément au RGPD, toute personne peut retirer son consentement et bénéficie d'un droit d'accès, de rectification, d'effacement et d'opposition au traitement ainsi qu'un droit à la limitation et à la portabilité de ses données. Les droits peuvent être exercés à l'adresse suivante gip.rachi@ville-troyes.fr.

Nous vous remercions de votre attention et restons à votre disposition pour toute information complémentaire.

Si vous souhaitez continuer à recevoir nos newsletters, aucune action n'est requise de votre part !